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Niederschrift über die  14. öffentliche Sitzung des  Hauptausschusses 
Schulverband am Mittwoch, 17.06.2015, 18:15 Uhr im  Fachraum Darstellendes 
Spiel an der Gemeinschaftsschule Lauenburgische See n, Heinrich-Scheele-Str. 

1, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r  
Frau Bürgermeisterin Füllner  

Mitglieder  
Herr Andreas Hagenkötter  
Herr Stefan Koch  
Herr Bürgermeister Rollinger  
Herr Bürgermeister Salzsäuler  

stellvertretende Mitglieder  
Herr Klaus-Stefan Clasen als Vertreter für Frau Waltraud Clasen 
Herr Detlef Olfen als Vertreter für Herrn Oliver Hildebrand 

Beratende Mitglieder  
Herr Bürgermeister Voß  

Ferner  
Herr Dieter Damerow  

Schulen  
Herr Rektor Asmuß  
Frau Konrektorin Kiebach  
Herr Rektor Vogt  

Protokollführer  
Frau Astrid Jessen  

Von der Verwaltung  
Herr Lutz Jakubczak  
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Frau Waltraud Clasen  
Herr Oliver Hildebrand  
 
 
 

Öffentlicher Teil  

 
Top  1 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Festst ellung der ordnungsgemä-
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ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfäh igkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
 
 
 
Top  2 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt.  
 
 
 
 
Top  3 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
19.03.2015 
 
 
Beschluss: 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änder ungen und/oder Ergänzungen 
werden nicht gewünscht. Somit gilt die Niederschrif t als genehmigt. 
 
 
 
 
Top  4 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulve rbandsverwaltung 
Vorlage: SV/BerVoSv/046/2015 
 
OGS-Unterbringung im Jugend- und Sportheim 
Herr Voß gibt bekannt, dass zur Einweihung der neuen OGS- und Stellwerkräumlichkeiten 
eine Eröffnungsfeier für Freitag, den 25.09.2015 ab 15.00 Uhr geplant sei. 
 
Flex-Klasse/n der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen 
Herr Voß berichtet, dass die Flex-Klassen, die formell der GLS zuzuordnen sind, räumlich in 
der Pestalozzischule untergebracht sind. Lt. Mitteilung der GLS wird es im kommenden 
Schuljahr nur eine Flex-Klasse geben, die räumlich der GLS, also am Standort Heinrich-
Scheele-Str. 1, angegliedert  wird. 
 
DaZ Zentren in Mölln und Berkenthin 
Herr Voß berichtet, dass er sich beim Kreisschulsamt dafür eingesetzt habe, sobald weitere 
Lehrerzuweisungen durch das Land für DaZ- Unterricht erfolgen, eine entsprechende Klasse 
an der GLS einzurichten. Leider war eine Abstimmung mit der Schulleitung zeitlich noch nicht 
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möglich. Herr Voß möchte, dass Ratzeburger Schüler/innen nicht nach Mölln bzw. Berkenthin 
fahren müssen. Die Schulrätin habe diesen Wunsch registriert.     
 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
Top  5 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinne n und Einwohnern 
 
 
Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldung. 
 
 
 
 
Top  6 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Erweiterung der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen um vier Klassen-
räume; hier: Statusbericht 
Vorlage: SV/BerVoSv/047/2015 
 
 
Der Hauptausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 
 
Top  7 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Schulsozialarbeit an den Ratzeburger Schulen; hier:  Personalausweitung im 
Zusammenhang mit der Landesförderung 
Vorlage: SV/BeVoSv/145/2015 
 
Herr Voß berichtet, dass aufgrund bisher nicht verbrauchter BuT-Mittel und der für Schulso-
zialarbeit zusätzlich gewährten, aber nicht übertragbaren FAG-Mittel, die Chance gesehen 
wurde, die Schulsozialarbeit an der GLS zu verstärken. Aufgrund der Kurzfristigkeit wäre eine 
Stellenausschreibung nicht realisierbar gewesen. Gespräche mit der Stelleninhaberin der 
Stelle Nr. 10 haben ergeben, dass diese sehr gern für den Zeitraum 01.07. bis 31.12.15 ihre 
Teilzeitarbeit auf Vollzeit ausweiten möchte. Über die Besetzung der zusätzlichen halben 
Stelle ab 2016 wäre neu zu entscheiden.  
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt das Betreuungsangebot  Schulsozialarbeit an der Ge-
meinschaftsschule Lauenburgische Seen durch eine be fristete Erhöhung der Wochen-
arbeitsstunden der Inhaberin der Stelle Nr. 10 - Sc hulsozialarbeit an der Grundschule – 
von 19,5 auf 39 für den Zeitraum 01.07.2015 bis 31. 12.2015. 
Das erweiterte Betreuungsangebot sollte aufrecht ge halten werden. Dazu ist ab dem 
Haushaltsjahr 2016 eine Stelle Schulsozialarbeit mi t 19,5 Wochenstunden bei der Ge-
meinschaftsschule im Stellenplan einzurichten. 
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Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  8 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Organisatorische Anbindung der Schulischen Assisten z 
Vorlage: SV/BeVoSv/146/2015 
 
Herr Voß erläutert den Anlass der Landesregierung zur Einrichtung der Schulischen Assis-
tenz und weist auf die Konfliktsituation zwischen dem Träger der Eingliederungshilfe und 
dem Bildungsträger hin. Er sehe in der Schulischen Assistenz eine Gefahr für den Fortbe-
stand der Schulbegleitung. Land, Städteverband und der Gemeindetag haben sich zwischen-
zeitlich auf 3 Möglichkeiten zur Umsetzung der Schulischen Assistenz geeinigt. Wobei für 
den Schulverband nur die Anstellung der Assistenzkräfte beim Schulverband selbst oder 
beim Land infrage käme. Da die Finanzierung zunächst nur für 5 Jahre durch das Land si-
chergestellt sei und es sich hier um eine ureigene Landesaufgabe handele, befürworte Herr 
Voß die Einstellung beim Land. Herr Voß berichtet ferner über das am Montag, den 15.06.15 
beim Kreisschulamt stattgefundene weitere Koordinierungstreffen. Nach Auskunft der Schul-
rätin stünden für die Einrichtung der Schulischen Assistenz an der Grundschule Ratzeburg 
82.000,-- € zur Verfügung. Das Schulamt könne in Zusammenarbeit mit der Schulleitung die 
Ausschreibungen in die Wege leiten, sobald der Schulträger seine Entscheidung zur Umset-
zung der Schulischen Assistenz in Bezug auf Anstellungskörperschaft und Startzeitpunkt 
dem Land mitgeteilt habe. Mit den zur Verfügung stehenden Mitteln könnten an der Grund-
schule Ratzeburg 4 Halbtagsstellen nach Landestarif besetzt werden. In Schleswig-Holstein 
seien 330 Stellen vorgesehen. 
Herr Asmuß betont, dass die Schulbegleitung in Einzelfällen erhalten bleiben müsse. Die 
Schulbegleitung sei einem bestimmten Kind zugeordnet, während die Schulassistenz punk-
tuell von der Schule eingesetzt werde. Aus den Erfahrungen mit der Personalbesetzung der 
Schulsozialarbeit heraus präferiere  er die Anstellung der Schulassistenzkräfte beim Schul-
verband. Wichtig für ihn sei jedoch vor allem, dass der Schule qualifizierte Kräfte zur Verfü-
gung gestellt werden.  
Es schließt sich eine kurze Diskussion an.     
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt zur Umsetzung der Sch ulischen Assistenz die Option 
3, Einstellung Schulischer Assistenzkräfte durch da s Land Schleswig-Holstein. Die 
Verwaltung wird beauftragt, dem Schulamt als untere  Landesbehörde zu empfehlen, 
unter enger Beteiligung der Schulleitung 4 Teilzeit stellen mit jeweils 19,5 Stun-
den/Woche zu schaffen.  
 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  9 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschus ses Schulverband v. 
17.06.2015 
Nutzung des städtischen Gebäudes Riemannstr. 3 durc h die Offene Ganztags-
schule, hier: Nutzungsvertrag 
Vorlage: SV/BeVoSv/143/2015 
 
 
Beschluss: 
Der Hauptausschuss beschließt, zur Unterbringung de r Offenen Ganztagsschule in 
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Räumen des städtischen Gebäudes Riemannstr. 3 mit d er Stadt Ratzeburg einen Nut-
zungsvertrag gemäß Entwurf abzuschließen. 
 
 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  10 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
17.06.2015 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor und werden auch nicht gest ellt. 
 
 
 
 
Top  11 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
17.06.2015 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
 
Nächste Sitzung HA SV  
Die nächste Sitzung findet am 02.09.2015 statt. 
 
Nächste Sitzung SVV  
Die für den 16.07.2015 vorgesehene SVV kann entfallen. Es ist eine Sitzung nach der nächs-
ten HA SV  zu terminieren.    
 
 
 
Top  12 -  14. öffentliche Sitzung des Hauptausschu sses Schulverband v. 
17.06.2015 
Schließung der Sitzung durch die Vorsitzende 
 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung.  
 
 
 
 
 
Ende: 18:50 
 
gez.  gez. Astrid Jessen 
Vorsitzende/r Protokollführung 
 


